

Der



informiert

## Lärmsituation im September 2008

Die durchschnittlichen Lärmpegel betragen im September 2008

nachts: 49,8 dB(A)	August: 42,9 dB(A)	Juli: 43,2 dB(A)
tagsüber: 53,9 dB(A)	August: 46,4 dB(A)	Juli: 47,4 dB(A)

Eigentlich dachten wir, schlimmer kann es nicht mehr werden. Dann gab es in den Monaten Juli und August auch tatsächlich eine Phase mit deutlich niedrigeren Lärmwerten als im ersten Halbjahr.

Nun hat uns die Wirklichkeit mit aller Macht wieder eingeholt. Der Monat September bricht in jeder Hinsicht alle Rekorde:

- wir verzeichnen die höchsten Monatsmittel aller Zeiten, tags und nachts!
- erstmals überschreiten alle Nächte des Monats den zulässigen Wert von 40 dB(A) erheblich, bis hin zu mehr als 55 dB(A),
- erstmals auch haben wir an 10 Tagen des Monats Überschreitungen des Tageslimits von 55 dB(A), bisher waren das Einzelfälle.

Natürlich hat an einigen Tagen die Wetterlage mit östlichen Windrichtungen zu einer stärkeren Ausbreitung des Lärms in Richtung Pfalzel beigetragen. Das gab es aber auch in den beiden ruhigen Monaten. Und ein Anstieg von durchschnittlich 7 dB(A) während der Nächte kann alleine dadurch nicht begründet werden.

Vielmehr stellen wir fest, dass in vielen Nächten keinerlei Reduzierung des Lärmpegels, so wie es die TA Lärm vorschreibt, mehr stattfindet. Die Lärmkurve der bislang lautesten Nacht von Freitag, dem 26.09.2008 zu Samstag, dem 27.09.2008 zeigt dies überaus anschaulich (siehe Seite 2).

Über den erneuten, massiven Anstieg der Lärmbelastung haben wir die SGD Nord informiert.

Der Bürgerverein Pfalzel e. V. hat weitere Lärmpegel-Messgeräte beschafft. Neben den permanenten Messungen in der Karolingerstraße – die das gesamte Lärmspektrum aus dem Hafengebiet erfassen – werden wir damit auch vor Ort versuchen, detaillierte Informationen über die Lärm verursachenden Firmen bzw. Anlagen zu erhalten.

